
Prédication 
à l'occasion du baptême de Jeanne,

le 16 octobre 2016

Textes bibliques :
Ézéchiel 47, 1 et 2, 8 et 9, 12
Esaïe 49, 13 à 16
1 Samuel 3, 1 à 10

" Petite sœur, par ce baptême nous te souhaitons la bienvenue dans un voyage qui va 
durer toute ta vie " 1 , sur le chemin du « Dieu avec toi ».
Ces paroles ont  été offertes  tout  à l'heure à Jeanne suite à son baptême : paroles 
d'accueil, de partage, de promesse.
Pour votre fille et pour vous ses parents, paroles d'une communauté qui chantent la 
fidélité et la bienveillance de Dieu dans vos vies.

Oui Dieu est avec nous, c'est le sens biblique du mot " Emmanuel " , le nom donné à 
Jésus selon le prophète dans le début de l'évangile de Matthieu : " elle enfantera un 
fils, et on lui donnera le nom d'Emmanuel, qui signifie Dieu avec nous. " Matt 1,23.

Corinne  et  Adrien,  vous  avez  choisi  trois  passages  bibliques  pour  ce  matin,  tous 
extraits du premier testament. Trois textes qui chacun à sa manière parlent de cette 
présence de Dieu aux côtés du peuple d'Israël, et donc à nos côtés, chaque jour de nos 
vies : dans Ézéchiel, Dieu est la source qui abreuve, chez Esaïe, Celui qui redonne 
espoir, et chez Samuel, Celui qui nous aime et nous donne sa confiance.

Ézéchiel.
C'est un prophète. D'abord prêtre du temple de Jérusalem, en 597 avant Jésus-Christ, 
Nabuchodonosor, roi de Babylone attaque la ville. Une partie du peuple d'Israël est 
exilé, avec Ézéchiel. C'est alors de Babylonie qu'il est appelé par Dieu pour être son 
porte-parole. Une 2e déportation a lieu : le peuple juif a tout perdu, son pays, son roi 
et son temple, lieu de la rencontre avec Dieu. Ézéchiel annonce alors de la part de 
Dieu qu'un avenir est encore possible. Dans ce livre, des paroles d'espérance sont 
données à celles et ceux qui se sentent perdus.
Dans  le  passage  que  vous  avez  choisi,  vers  la  fin  du  livre,  Dieu fait  voir  à  son 
prophète un nouveau temple. C'est une vision d'un avenir plein d'espoir. Ici le temple 
évoque la place donnée à Dieu qui est invitée à être au centre de sa vie. De là, jaillit 
une source qui abreuve chacun, une source d'eau éternelle.
Cette eau est l'amour, la paix et la confiance que Dieu met en nous.
En ce temps de baptême aujourd'hui, l'eau versée offre un bel écho avec ce texte : 
l'eau, offerte à tous, comme la source donnée par Dieu pour nous permettre de vivre, 
l'eau qui nous appelle à toujours nous abreuver à la source vive.

1 Stanley HAUERWAS, Etrangers dans la cité, Le Cerf, 2016
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Cette eau reçue par Jeanne ce matin, c'est bien vous Corinne et Adrien qui vous y 
abreuvez pour le moment.
Et c'est reconnaissants pour la vie qu'elle vous apporte que vous souhaitez que votre 
fille, à son tour, en lui en donnant les moyens et en la confiant à Dieu, trouve ce 
chemin de foi.

Le prophète Esaïe, encore un, prophète ! nous offre lui des paroles toute maternelles 
et remplies de tendresse. 
Sion pleure. Sion est une colline de Jérusalem représentant le temple et même toute la 
ville. Sion pleure, car le peuple est sous domination babylonienne, encore eux ! «  Le 
Seigneur m'a abandonné » crie-t-elle.
Corinne et Adrien, vous n'avez peut-être pas encore vécu ce sentiment d'abandon de 
votre  Dieu,  mais  cela  un  jour  viendra  peut-être.  Ici  dans  notre  assemblée  nous 
sommes  nombreux  à  avoir  expérimenté  cela :  pourquoi  moi ?  Que  fais-tu  donc 
Seigneur ? Pourquoi ne réponds-tu pas ?
Sion se sent seul, et Esaïe parle de la part du Seigneur : « Est-ce qu'une femme oublie 
le bébé qu'elle allaite ? Est-ce qu'elle cesse de montrer sa tendresse ? Même si elle le 
faisait, moi le Seigneur ton Dieu je ne t'oublierai jamais. Voici, j'ai écrit ton nom sur 
la paume de mes mains. » Es 49, 14 à 16.

En hébreu, Esaïe signifie « Dieu sauve ». Ces paroles nous répètent : quoiqu'il puisse 
t'arriver dans ta vie, je  serai toujours à tes  côtés, car tu es  précieux pour moi, si 
précieux que ton nom est gravé dans mes mains, ne l'oublie jamais.

Corinne et Adrien, ces paroles sont pour vous ce matin, quand peut-être des périodes 
plus  arides  viendront  dans  votre  vie  de  couple,  de  famille,  professionnelles  ou 
amicales, gardez cette promesse en vos cœurs : rien n'est jamais fini.
Ces quelques mots, très simples : « rien n'est jamais fini » sont la Bonne Nouvelle de 
l’Évangile de Jésus-Christ que nous partageons chaque dimanche.
Oui nous le croyons, nous l'expérimentons chaque jour, la mort et la résurrection du 
Dieu fait homme ouvrent sans cesse et toujours des horizons nouveaux. 

Et voilà le petit Samuel.
Tendre historiette qui berce de nombreux enfants de génération en génération...
Ce petit garçon, grâce à sa mère Anne qui le conduit auprès du prêtre Eli, puis grâce à 
Eli qui lui montre le chemin pour écouter Dieu, reconnaît la voix, on pourrait dire 
aussi la voie, du  Dieu de ses pères et lui ouvre son cœur.

Jeanne a la chance de grandir en sécurité avec des parents aimants, elle s'épanouira 
aussi par la présence de ses proches, de sa marraine Lucille et de son parrain Laurent, 
vous qui vous êtes engagés pour elle tout à l'heure.

2



Aujourd'hui, son baptême l'inscrit dans la communauté chrétienne, mais nul ne sait 
quel  chemin Dieu  choisira  pour  elle,  et  quelle  rencontre  elle  vivra  aux  côtés  du 
Christ.
Toutefois en effet, le rôle des adultes est important, comme Anne et Eli le font pour 
Samuel, ils veillent, transmettent, guident, pour que le jeune enfant puisse un jour, 
fort des valeurs reçues, expérimenter en toute liberté dans sa propre vie la grandeur 
du message de l’Évangile. 

Mais bien sûr, ne nous trompons pas, nous restons des semeurs, celles et ceux qui 
lancent généreusement mais sans savoir ce que donnera la récolte.
Seul l'Esprit de Dieu fait grandir et pousser.
Parents  nous  semons,  en  communauté  nous  semons,  enseignants,  nous  semons 
encore,  en famille  ou entre amis aussi  nous semons,  c'est  une pratique largement 
répandue dans nos vies.
Sachons être reconnaissants pour cette mission, fort belle et riche, et confions le reste 
à notre Seigneur.
Laissons nos culpabilités  et  nos colères,  et  choisissons l'espérance et la confiance 
pour nos vies et pour celles qui sont mises entre nos mains.

Corinne et Adrien, Dieu a placé Jeanne entre vos mains et entre vos cœurs : veillez, 
donnez, guidez. 
Semez pour elle et autour de vous. 

Notre Dieu, qui dépasse toutes choses et toutes pensées, vous bénit et vous garde.

Amen.

Pasteur Charlotte Gérard.

3


